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Chers frères et sœurs, 

Il y a eu certains moments de la vie où nous nous sommes plaints que 

la vie était trop injuste. Il y a des gens bons qui doivent parfois endurer 

de nombreuses tribulations, alors que beaucoup de méchants vivent en 

paix, comme si de rien n'était. Le mal et l'injustice dans la vie sont l'une 

des raisons pour lesquelles la vie des gens est ébranlée. Ils sont les uns 

contre les autres et même contre Dieu. Cependant, c'est un fait que 

même si l'homme s'oppose à Dieu, le mal est toujours là. 

 

Avec l'expérience quotidienne, nous voyons qu'il y a des souffrances 

qui viennent de l'extérieur, comme les maladies, les accidents, les ca-

tastrophes naturelles. Il y a des souffrances causées par l'entourage, 

comme la haine, la jalousie, etc.. Il y a aussi des souffrances causées 

par soi-même, conséquence inévitable d'une vie lâche et sans modéra-

tion, par exemple : maladie causée par une consommation excessive 

d'alcool, accidents causés par une négligence, etc. 

 

Du point de vue judaïque, la souffrance et le mal ne font pas partie du 

plan de création du Créateur. En d'autres termes, cela ne vient pas de 

Dieu. Par conséquent, contrairement aux autres religions, le christia-

nisme n'a pas de dieu maléfique qui soit la cause de la souffrance. Pour 

les catholiques, la souffrance est un moyen de se sanctifier, d'expier ses 

péchés, de faciliter la prière pour les autres, surtout les âmes. En accep-

tant la souffrance, les gens partagent la souffrance de Jésus-Christ, qui 

est mort pour l'humanité. 

 

La première lecture d'aujourd'hui parle de l'animosité de certains con-

temporains envers le prophète Jérémie. Nous savons que Jérémie était 

un prophète qui a beaucoup souffert. Chaque calamité de sa vie était un 

symbole du statut futur du peuple juif. En raison de sa livraison franche 

et fidèle du message du Seigneur, il était détesté par beaucoup. Au mi-

lieu d'une foule de compatriotes, il se sent seul. Il a failli mourir plu-

sieurs fois à cause de la conspiration des mandarins de la cour. Mais 

surtout, Jérémie avait confiance dans le Dieu qu'il adorait. Il a trouvé 

du réconfort en s'en remettant entièrement à Dieu. Il a trouvé le sens de 

la souffrance : c'est aider les gens à se purifier et à être fidèles. 
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Le Psaume 68 que nous avons entendu est la prière de ceux qui sont 

persécutés. Comme le prophète Jérémie, le psalmiste a connu toutes 

sortes de souffrances, même causées par des parents de sang. Cepen-

dant, il est resté fidèle. Il croit que Dieu est un refuge permanent. Il est 

Celui qui ne ferme pas les yeux sur les appels de ceux qui sont dans le 

besoin. 

 

« Soyez donc sans crainte ! ». Jésus a répété cette assurance à ses dis-

ciples. Nous savons que l'Évangile que nous venons d'entendre se situe 

dans le contexte des sermons sur la mission. Jésus a choisi, appelé et 

envoyé les douze apôtres. Il les a instruits très attentivement sur la façon 

de traiter les gens tout en accomplissant la mission d'évangélisation. 

Prévoyant les difficultés et les défis de la mission, Jésus les rassure : 

« Ne craignez pas les hommes ! » 

 

« Ne craignez pas les hommes », car Dieu comprend le cœur humain. 

Rien n'est un secret pour Lui. Par conséquent, l'enseignement de l'apôtre 

doit être vrai et juste. 

 

« Ne craignez pas les hommes », car c'est Dieu qui détermine l'avenir 

de l'homme. Le monde, bien que puissant, n'est que temporaire. La puis-

sance du monde ne peut que persécuter le corps, mais jamais tuer l'âme 

et la Foi. 

 

En rassurant ses disciples, Jésus a également prédit la récompense cé-

leste que le Père donnerait aux justes. Si nous renions Dieu dans cette 

vie, Jésus nous reniera également devant le trône du Père. 

 

Chers frères et sœurs, 

Cette vie est pleine d'épreuves. Cependant, le monde est aussi l'objet 

de l'amour de Dieu, « car Dieu a tant aimé le monde qu'il a donné son 

Fils unique, afin que quiconque croit en lui ne périsse point, mais qu'il 

ait la vie éternelle » (Jean 3, 16). Par conséquent, la vie est aussi une 

bataille pour prouver notre loyauté. 

 

Confions nos vies à l'amour de Dieu. L'amour de Dieu est plus grand 

que le péché humain. Le péché d'Adam ne peut être comparé à la faveur 



 Homélie du 12e dimanche du temps ordinaire 2023 
 

de Dieu, comme nous l'avons entendu dans la seconde lecture. L'amour 

de Dieu pour nous se manifeste à travers la passion et la résurrection de 

Jésus. C'est lui qui a porté nos péchés. À travers sa passion, nous trou-

vons le sens de la souffrance : c'est la souffrance qui nous aide à nous 

purifier et à coopérer avec Jésus pour apporter le salut au monde. 

 

Seigneur, augmente notre courage et notre foi. Amen. 
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